

ASTILLERO

¿Fideicomisos públicos, en general? // ¿O sólo los judiciales? // Jalisco: ¿MC?, ¿Morena? // Romper relaciones con Israel

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L PRIMER DATO interesante es que ayer se abrió una vía de posible diálogo institucional entre dos poderes en creciente confrontación, el Ejecutivo y el Judicial.

NO ES SEGURO que avance tal opción, pues dependerá de la materia específica sobre la cual se habría de trabajar (¿sólo los fideicomisos del Poder Judicial o también los del Ejecutivo, entre ellos los muy cuantiosos de las fuerzas armadas, e incluso los del Legislativo?) y del alcance obligatorio que tendrían tales diálogos y acuerdos.

POR LO PRONTO, generó expectativas la vespertina respuesta genérica de la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña, al planteamiento matutino hecho por el presidente López Obrador, quien llamó a usar para beneficio del damnificado Acapulco los recursos de los fideicomisos judiciales extinguidos por el Congreso federal, pero aún sujetos a la decisión de los propios jueces (uno de ellos, por cierto, otorgó ayer un amparo provisional para que tales recursos judiciales no sean devueltos a la hacienda federal).

EN REALIDAD, LA ministra Piña no aceptó explícitamente la iniciativa presidencial centrada en los fideicomisos judiciales. En una cuidada carta, habló de "fideicomisos públicos" (que no son solamente los judiciales) y reiteró su compromiso de "garantizar" los derechos de los miembros del Poder Judicial federal.

LA DE AYER es la primera respuesta política de la ministra Piña y el equipo que la asesora. Puede llevar a un interesante diálogo institucional entre poderes o diluirse a la hora de los detalles preliminares.

EN JALISCO, MOVIMIENTO Ciudadano va por la continuidad en la gubernatura con Pablo Lemus, presidente municipal de Guadalajara con licencia, que antes lo fue del importante municipio conurbado, Zapopan. Lemus no era la carta deseada por Enrique Alfaro, sino el senador Clemente Castañeda, pero los aires de rebeldía del gobernador saliente han sido extinguidos, tanto en su presunto pleito con el gerente nacional naranja, Dante Delgado, como en el tema de la sucesión.

esa continuidad naranja en Jalisco, con Carlos Lomelí en busca de repetir su aspiración de gobernar (siempre en polémica por sus negocios relacionados con la medicina), José María Martínez (de derecha, provida, que irónicamente coordina a los diputados locales guindas) y Cecilia Márquez (diputada federal que ha denunciado la mafia judicial de Alfaro y familiares: https://goo.su/qMpI) como principales aspirantes, en espera de los resultados de las cada vez más enredas encuestas marca Mario Delgado.

EL PRESIDENTE DE Bolivia, Luis Arce, anunció ayer por vía de su vicecanciller, Freddy Mamani, que "ha tomado la determinación de romper relaciones diplomáticas con el Estado de Israel en repudio y condena a la agresiva y desproporcionada ofensiva militar israelí que se realiza en la franja de Gaza". El entonces

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
₀∟aJornada	14	01/11/2023	OPINIÓN

mandatario Evo Morales tomó en 2009 una determinación similar.

A SU VEZ, el presidente Gabriel Boric ha llamado a consultas a su embajador en Israel y planteó: "Chile condena enérgicamente y observa con gran preocupación que dichas operaciones militares –que a estas alturas de su desarrollo comportan un castigo colectivo a la población civil palestina en Gaza– no respetan normas fundamentales del derecho internacional, como lo demuestran las más de 8 mil víctimas civiles, en su mayoría mujeres y niños". También el mandatario de Colombia, Gustavo Petro, convocó a Bogotá a su embajador: "si Israel no detiene la masacre del pueblo palestino, no podemos estar allá", señaló.

Y MIENTRAS CLAUDIA Sheinbaum retoma su agenda de giras (San Luis Potosí, Querétaro y estado de México, a partir del viernes) y se alista para iniciar campaña oficial el próximo 20, luego de firmar una alianza con los partidos Verde y del Trabajo para candidaturas al Senado y Cámara de Diputados, ¡hasta mañana!

DESLAVE EN CERRO DEL NIÑO PERDIDO POR OTIS



▲ La madrugada del 25 de octubre, la fuerza del huracán Otis desgajó una parte del Cerro del Niño Perdido y cientos de toneladas de tierra se deslizaron por la barranca Arroyo Seco, en la comunidad Kilómetro 30. "El lodo se metió a nuestras casas por las ventanas",

narraron los pobladores. Una madre y su hija de dos años fueron arrastradas. La mujer se salvó y los equipos de búsqueda llevan dos días tratando de localizar los restos de la menor. Foto Alfredo Domínguez, con información de Gustavo Castillo